
 

 本年度の茨城県芸術祭映像コ

ンクールは、９月 25日に応募が

締め切られ、招待作品も含め、

23点の応募がありました。これ

はここ数年で最低の数でした。 

 審査は、９月 30日に行われ、

右表のような結果となりました。 

 特賞には、西塩子の回り舞台

の設置記録を流れるような魅力

的な映像でまとめた美濃島和男

さんの｢西塩子の回り舞台 45日

間の記録｣が選ばれました。 

 当会からは、８人の会員から

９点の応募があり、また、前回

特賞を授賞した小林さんが招待

作品として参加されました。 

 結果は、９月例会で喝采を浴

びた松本さんの「75歳からの挑

戦」が見事優賞に、助川小学校

校庭の四代桜をテーマにした海

老澤さんの「助小の四代桜」が

奨励賞に選ばれました。 

 今回は応募数も少なく、作品 

 

 

 

 

 

 

 

の内容も低調だったため、入選

は選ばれませんでした。たくさ 

 

 

   

 

 このコンクールの入賞作品発

表会は、11月４日（土）午後１ 

 

 

 

 

 

 

 

んの方のご協力ありがとうござ

いました。 

 

 

 

 

時から、水戸の茨城県立県民文

化センター・小ホールで行われ

ます。 

 入賞者の紹介、審査員の講評

などもあり、作品は大スクリー

ンに映写されます。評価された

作品を見ることも勉強のひとつ、

たくさんの方の観覧をお願いい

たします。 
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茨城県芸術祭映像コンクール 

2017茨城県芸術祭映像コンクール入賞作品 

特  賞 西塩子の回り舞台 45日間の記録 美濃島和男（日立市） 

優  賞 75歳からの挑戦   松本  肇（日立市） 

優  賞 日本三大火祭り｢松明あかし｣  吉澤 富夫（那珂市） 

奨 励 賞 西丸山祈祷ばやし          磯   茂(つくばみらい市) 

奨 励 賞 助小の四代桜           海老澤 公（日立市） 

奨 励 賞 想い出の映画館           森  健一(つくばみらい市) 

奨 励 賞 Hometown          落合 美咲（水戸市） 

茨城新聞社賞 常陸国総社宮例大祭        西野  忠（水戸市） 

招待作品 水戸八幡宮節分祭追儺式     小林  茂（ひたちなか市) 

※入選は該当作品なし 

審査員 島田 裕之(茨城大学教授) 

    岡崎 好美(元ＮＨＫ水戸放送局) 

    田鍋 勝次(㈱ ＪＷＡＹ) 

発表会は 11 月４日(土) 

多数ご観覧ください 
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75歳からの挑戦              助小の四代桜 



 

 

 ９月例会は 17日、大沼交流セ

ンターで開催。19人出席。 

 まず、長い間、私たちの先輩

として会をリードされてきた海

老澤さんが、高齢となり十分活

動ができないということで、退

会されることになり、その挨拶

がありました。 

 次に新入会の、久保田弘子さ

んが紹介されました。 

 その後、35周年記念作品集や

秋の撮影会についての提案など

がありました。 

 合評作品は次の通り：- 

 

ひ かりの 競演  

鈴木  隆  

ＤＶＤ／７分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ひたち海浜

公園「みはらしの丘」の「コキ

アのライトアップ」と「ひょう

たんランプ」の光の競演を撮っ

てみました。夏の暑さを忘れて

撮影しました。 

≪ご意見異見≫ 

＊ひょうたんのところ、音楽は

現地音ですか。何か映像とマ

ッチしていない感じ。同じよ

うな映像が長すぎる。 

＊少し長すぎると思う。 

＊きれいな映像でした。 

＊周囲が暗くなっていく中、

次々とライトが点灯されてい

く様子が面白かった。見てい

る人なども入れてアクセント 

 

 

をつけたかった。ひょうたん

ランプのおばあさんの話が聞

きたかった。 

 

石クリコンサート 

鈴木  隆  

Blue-ray/11分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 石川クリニ

ックでの小さなコンサートを撮

って来ました。石川院長の見事

な演奏はユーチューブでも流さ

れています。音楽の映像は、ど

のように纏めて良いか教えてく

ださい。(どのようなカットを入

れたらよいのか？) 

≪ご意見異見≫ 

＊病院での演奏、観客の様子が

入ればもっと良かった。 

＊水平がずれている（ドアの縦

の線）のは編集時「ビデオエ

フェクト」で「回転」して直

せます。 

＊第三者と映像を見せる主体に

纏めたほうが良いと思いまし

た。 

＊コンサートの背景、いわれや

クリニックの紹介がほしい。 

 ノーカットで撮影してほしい

と頼まれたのなら別ですが、 

 撮影位置を変えたり、お客さ

んの表情を入れたりしたいで

すね。 

 

 

 

 

 

 

日立・三菱理科教室 

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ この理科教

室は広島と日立とで交互に実施

されているとのことです。今年

は、日立で実施されました。そ

の様子を纏めてみました。理科

に興味を持つ子供たちが元気一

杯で学んでいる姿が印象的でし

た。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供へのインタビューが上手。

子供に話しかけることはむず

かしいが、いつもうまい作品

を作っている。 

 

 

 

 

 

 

＊子供達が楽しく物を作る様子

が出ていた。 

＊全体の雰囲気は良くわかるの

ですが、手元のアップなどを

入れて、躍動感みたいなもの

を出したい。 

 

常陸国  大子連  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／６分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 十王まつり

に常陸国大子連が出演しました

海老澤さん退会
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が、あまりの素晴らしさに心を

打たれ編集しました。 

≪ご意見異見≫ 

＊大変よくまとまっています。 

＊映像とナレーションが良かっ

た。 

＊作品としてまとまっていると

思いました。 

＊魅力的な風景のファーストカ

ットで引き込まれましたが、

十王まつりの踊りの画面とは

異質で結びつきません。大子

での活動の様子、練習風景な

どがあると十王の場面がクラ

イマックスとして盛り上がる

のですが。 

 

中国唐歌舞ショー鑑賞 

田﨑  博  

ＤＶＤ／８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ カメラの位

置が変えられないので、どうい

う撮影をしたらよいのか自己流

でやりました。 

≪ご意見異見≫ 

＊めずらしいものを見せていた

だきました。 

＊ごちそうは食べられたのかな

あ。カメラに夢中になってい

ると、次にどう変わるのか判

らないので、ズームアップ・

ダウンも大変ですね。 

＊観光なのか記録なのか不明。 

＊美しい中国の風景でした。 

＊華やかなショーを楽しませて

もらいました。ショーのあと

に夜の観光シーンが出てきま

したが、前のほうが良いので

は？ 

 

ひ ま わ り 畑  

井村 泰也  

ＤＶＤ／３分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 那珂市戸崎

の「ひまわり畑」を撮影して来

ました。広い畑にひまわりが 25

万本植えられ、壮観でした。ひ

まわりは背丈が約２ｍあり、地

上では、上から目視で見えない

為、仮設の高さ約５ｍの台が設

けられ、展望できるようになっ

ていた。また、ひまわりの背丈

約２ｍを活用し、ひまわり林の

中に迷路を作り皆さんが迷路を

歩き、楽しんでいた。ＢＧＭは

アクセル・Ｆのテーマを入れた。 

≪ご意見異見≫ 

＊動画と静止画があるのはなぜ

ですか？ 

＊どうして撮ったのか判らない  

が、高所からの撮影良くでき

ましたね。 

＊撮影目的は？ 

＊風情深い作品でした。 

＊ちょっと時期が遅かったのか、

下向きのヒマワリばかりで残

念でしたが、さいごに「おじ

ぎをありがとう」と逃げたの

はさすが。 

 

大相撲日立場所  

相撲甚句の巻   

井村 泰也  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 大相撲日立

場所が８月10日に行われ見てき

た。長時間（８～15時間）の催

しであり、この中で、本場所（テ

レビ）でみられない場面を抜き

出し、ＤＶＤに編集した。相撲

甚句は言葉のシャレなどあり、

また、日立出身の元関取・大至

の日立めぐり相撲甚句があり、

皆さんにも聞いていただくよう

編集してみました。ビデオの撮

影長さは 20分近く、これを 10

分にした。ゆっくりした気分で

ご覧ください。 

 

大相撲日立場所  

初切の巻    

井村 泰也  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 初切は、相

撲をおもしろ、おかしく演技す

るもので、観客は大いに楽しま

せてもらった。 

≪ご意見異見≫ 

以上２作品をまとめて 

＊楽しい映像のため、カットす

るところが難しくどうしても

全部を見せようとしてしまう。 

＊楽しい映像でした。 

＊大至のご当地甚句はよかった。

貴重な映像保存版。 
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大相撲日立場所  

松本  肇  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ８月10日に

大相撲夏巡業日立場所が池の川

さくらアリーナで行われたので

見てきました。平らな席なので

前の人の頭で土俵が見えません

でしたが、なんとか撮影してき

ましたので見て下さい。 

≪ご意見異見≫ 

＊楽しい映像でした。 

＊決められたカメラ位置で苦労

の様子がうかがわれますが、

迫力は満点でした。 

 

潮 来 あ や め  

松本  肇  

ＤＶＤ／７分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ６月 17日、

潮来あやめ祭りを見に行ってき

ましたが、土曜日でしたので踊

の披露だけであやめ踊り、潮来

囃子もなく、さびしかったが、

あやめは満開でした。また、花

嫁を間近で見られたので撮影し

てきましたので見て下さい。 

≪ご意見異見≫ 

＊良い場所で撮影ができており、

立派な作品でした。 

＊前半陸上部分、大半は水平が

出てない。編集時に修正を。 

＊花嫁の姿が良く撮れていまし

た。 

＊かつての撮影会を思い出しま

した。 

＊花嫁さんばかりを追い過ぎて、

潮来の魅力を伝えるまでにな

りませんでしたね。 

 

学校に泊まろう  

小室 政衛  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 大沼小学校

親慈の会は、６年生が小学校で

思い出に残る友だちを作ろうと 

企画したものです。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供達の楽しい様子が良かっ

た。 

＊子供の元気さが伝わって来ま

した。 

＊子どもたちがあまり楽しそう

でないのが気になりました。

突然地下道が出てくるが、ど

この、何のための地下道か他

所の人には説明がないとわか

らない。 

 

秋 の 奈 良 紀 行  

佐藤 勝男  

ＤＶＤ／10分 

≪作者コメント≫ 現役時代に、

仕事の合間にカメラを担いで、

各地を撮影した、一コマの晩秋

奈良です。今思えば、懐かしい

のと、体力があったらなぁ～と

思う作品です。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊良く歴史を調べて、ナレーシ

ョンにより解りやすい作品で

した。 

＊良くまとめてありました。 

＊同窓会で行ったときの色々な

ことを思い出しました。 

＊20年前の作品、お互い若かっ

たですね。 

*****     ***** 

 今月も作品の数は多かったの

に、皆さんからのご意見異見が

少なく、さびしい会報になって

しまいました。すみません。 

 午前中の勉強会は、編集の約

束事をテーマに、方向性の一致

などを話し合いました。 

 また、テレビの放送大学の番

組「映像コンテンツの制作技術」

から、前日に放送されたモンタ

ージュ編を見て、画面を並べ替

えることで意味が変わることな

どを勉強しました。 

 この番組は15回全編録画して

ありますので、これからも随時

活用していきたいと思います。 
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 昨年は中止してしまった、秋

の撮影会については、今までも

例会などでご相談してまいりま

したが、９月の例会でとにかく

今年はやろう、ということで参

加希望者も多く出ました。 

 その後、幹事会でいろいろ検

討し、「里美かかし祭」を提案す

ることになりました。 

 この祭りは、旧里美村の時代

から始まり、今年で 30回を迎え

ます。収穫の秋のシンボル、田

んぼの守り神、かかしを一般か

ら募集し、アイデア満載の楽し

いかかしが会場いっぱいに埋め

尽くされます。 

 期間は、10月 28日(土)～12

月２日(土)ですが、同時に行わ

れるイベントも考え決めたいと

思います。(右チラシ参照) 

 ただ 11月４日(土)は、県映像

コンクールの発表会になるので、

そこも考慮しなければなりませ

ん。10月例会でご相談し決める

ことにいたします。 

 実施する場合は、現地集合に

なり、昼食は一緒に取り、午後 

はもう一か所どこかに寄るかな

ど、詳細も例会で決めます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆さんの忌憚のないご意見を 

お聞かせください。 

 たくさんの方が参加し、里美 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の豊かな自然と秋を満喫する 

撮影会にいたしましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「里美かかし祭」はいかがですか 

秋の撮影会 

おまつり特番は10月15日から放送 
   

 

 今年の夏、皆さんのご協力で撮影したＪＷＡＹの「おまつり

特番」の放送時間が決まりました。「コミチャン 851」で放送。 

期日：10/15(日)～21(土)    

時間：日曜   9:30～、19:30～ 

   月～金曜 6:00～、16:00～ 

   土曜   13:30～、23:30～ 

851ch は｢ライト｣以上

の契約でないと受信でき

ません。 
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海老澤さん退会 

 １面にも書いたように、９月例会においでにな

った海老澤さんが、体力の限界なので退会したい

とごあいさつをされました。 

 海老澤さんは、当会発足の 4年後、昭和 61年

に入会、翌年には県映像コンクールに初入選、次

の年には優賞を授賞、目覚ましい躍進ぶりでした。 

 同時にボランティアで地域映像の記録に積極

的に参加、貴重な映像記録を残してきました。 

 平成 15年には、ニューエルダーシチズン大賞

を受賞、その後、全国的な映像コンクールでも多

数受賞してきました。 

 私たちのリーダーとして、活躍されてきた海老

澤さんには感謝の気持ちでいっぱいです。これか

らも、元気で過ごされますよう祈念いたします。 

 

           新入会員紹介 

             ９月から入会されました。 

          よろしくお願いいたしま

す。 

           久保田 弘子さん 

           日立市水木町 1-1-10 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼放送時間▼ （111ch  毎週日曜更新 15分番組） 

日・月曜 6:45～,9:30～,12:30～,15:45～ 

火～土曜 6:45～,15:45～ 

9/24～ 天空の旅人 100日ぶりのフライト 

  (佐藤勝男) 

    鎌倉神社めぐり      (戸羽三弥) 

10/1～ 日立・三菱理科教室   (原田英一郎) 

10/8～ ひかりの競演       (鈴木 隆) 

    ひまわりフェスティバル  (井村泰也) 

※放送にあたっては、一部短縮する場合もありま

すのでご了承ください。 

※ＪＷＡＹへの加入申し込みは☎0120-816-454 

 現在、市の｢ケーブルテレビ加入助成｣で引き込

み工事費(16,200円)が助成されます。 

 

 

 

▼毎週木曜日、午後 6:10～｢茨城ニュースいば６｣

の中で放送。 

9/14 赤羽緑地でザリガニ釣り  (原田英一郎) 

9/21 赤羽緑地昆虫観察会     (小林 茂) 

9/28  (放送なし) 

10/5 大沼学区敬老会       (鈴木 隆) 

※投稿は 〒310-8567 水戸市大町 3-4-4 

 ＮＨＮ水戸放送局「ビデオレター」係へ 

 素材は未編修のままで 20分程度で。 

  一日の寒暖の差が激しい中、一足づつ秋が近づいているのを感じます。くれぐれもお体に気を 

付けてお過ごしください。何かと行事の多いときですが、10月例会を下記のとおり行いますので、

ご出席ください。 

  ● 10月 15日（日）午後１時から 

  ● 大沼交流センター ２階 

 内容 ① 連絡・打合せ（秋の撮影会、県映像コンクール、35周年記念事業ほか） 

    ② 会員作品合評（一人 10分程度以内、同封の記録票を添付、発表は新作優先） 

    ③ その他、情報交換など 
 

 ＜今月の例会当番＞ ２班：小室、鈴木隆、鈴木光、戸羽、茅根の皆さんご協力ください 

勉強会は、午前中、防災訓練 

のため中止します。 

35周年記念作品集に協力を 
 現在まだ 10人の方の作品しか集まっていません。 

10分以内の作品をご提出ください。 
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